

Los partidos piden a PP y PSOE abrir el debate constitucional

Ciudadanos apoya el inicio del diálogo, Podemos critica la exclusión del derecho de autodeterminación y los nacionalistas se muestran escépticos

A. D. / J. J. M. / F. M., Madrid
El Parlamento multipartidista surgido de las últimas elecciones generales hace más imprescindible que nunca que cualquier reforma de calado de la Constitución sea fruto del máximo consenso. La voluntad del PP y del PSOE de pactar los límites

de los cambios, adelantada ayer por EL PAÍS, ha provocado la exigencia del resto de partidos de que se tenga en cuenta a todas las fuerzas del Congreso para esa tarea, algo que los socialistas consideran también fundamental para llegar a buen puerto. Ciudadanos defiende que las

dos principales fuerzas comiencen a hablar y realicen un trabajo previo, pero recuerda que ya firmó modificaciones concretas de la Ley Fundamental en su pacto de investidura con los populares. Podemos critica que se pretenda dejar fuera del debate asuntos como el derecho de

autodeterminación o la Monarquía. El PNV cree que las conversaciones PSOE-PP "son un mal comienzo" y ve posible incluir en el nuevo texto el reconocimiento como nación del País Vasco. El soberanismo catalán cree que "la reforma llega tarde" y se muestra escéptico. PÁGINA 17

Inquietud en la Unión Europea por la creciente injerencia por parte de Rusia

Bruselas cree que el Kremlin quiere socavar la cohesión de la UE

LUCÍA ABELLÁN, Bruselas
Los indicios sobre la interferencia de Rusia en la campaña estadounidense han puesto en alerta a la UE, que observa con preocupación la creciente influencia de Moscú. Los servicios de inteligencia europeos siguen la pista del Kremlin en la financiación de partidos radicales, las campañas de intoxicación informativa y la proliferación de ciberataques. Suecia y Alemania, que celebran, como Francia, elecciones en 2017, han dado la voz de alarma. PÁGINA 2

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



EL CONTRABANDO SE DISPARA EN CEUTA. Centenares de mujeres marroquíes se concentran cada día en la frontera entre España y Marruecos para aprovisionarse de mercancías que luego introducen en su país. Ganan unos 60 euros por viaje y cada año son más. / P. PUENTES P24

NEGOCIOS

Argentina se prepara para dejar atrás el siglo XX

El país sudamericano busca reactivar la economía con capital exterior F. Gualdoni y F. Risatti

Argentina pasa página Mauricio Macri INTERNACIONAL PB

IDEAS

En guardia ante la sexta extinción

Los científicos alertan de la desaparición acelerada de especies y ecosistemas. Los próximos 20 años serán críticos. G. Altares, N. Stern y C. Galindo



ÁLVARO NADAL Ministro de Energía

“Con las renovables hubo precipitación por ideología e intereses”

MIGUEL ÁNGEL NOCEDA, Madrid
Álvaro Nadal estrena la cartera de Energía, Turismo y Agenda Digital con las prioridades claras: “Eficiencia energética, despliegue de renovables e interconexiones”, explica a EL PAÍS. El Gobierno socialista se precipitó con unas renovables muy caras “por ideología y otros intereses”. Hoy, los avances tecnológicos permiten desarrollarlas “con cabeza”. PÁGINA 39

ANTONIO PEÑALVER Atleta y medallista olímpico

“Cuando eres víctima de abusos no tienes escapatoria”

CARLOS ARRIBAS / ANTONIO NIETO
La Ñora (Murcia)

“Intentaba evitarlo, pero al final siempre había un sitio reservado a su lado y te despertabas con él encima”. El atleta Antonio Peñalver, subcampeón olímpico en Barcelona 92, relata por primera vez los abusos sexuales que sufrió a manos de Miguel Ángel Millán, su entrenador, “un puñetero Dios” para la comunidad. Un proceso de dominio perfectamente planificado, que le dejó marcado de por vida. Y sabe que no fue el único. PÁGINAS 32 Y 33